



GRAN ANGULAR



Raúl Rodríguez Cortés La fiesta de Salinas y la andanada contra AMLO

Tal vez se dirá que este reportero fue contagiado por las teorías conspirativas, pero apelando a hechos de la historia reciente del país y al axioma que propone que “en política lo que parece es”, no puede uno dejar de suponer que la cena con la que Carlos Salinas de Gortari festejó sus 70 años el pasado 3 de abril, fue el banderazo de salida de una operación concertada de las élites políticas y económicas para frenar a toda costa el avance electoral de López Obrador.

Repasemos algunos de esos hechos de la historia reciente del país: el proceso iniciado en 2005 por desacatar un amparo en el predio el Encino, aunque seis años después la Corte resolvió que las acusaciones fueron infundadas; su desafuero en relación con ese mismo proceso; los videoescándalos que desnudaron a algunos de sus colaboradores recibiendo dinero del empresario Carlos Ahumada y que se supo a la postre que fueron operados por Salinas de Gortari y Diego Fernández de Cevallos; el fraude electoral que dio la victoria a Felipe Calderón “haiga sido como haiga sido”; y la documentada compra de votos en los comicios de 2006 y 2012, por citar algunos.

Refrescada la memoria, veamos la fiesta de Salinas con la lupa del aserto de que “en política lo que parece es”. La fiesta fue, por supuesto, para celebrar los 70 años del ex presidente. Como tal, resulta lógico que haya invitado a encumbrados personajes de la política y los negocios.

Aquí estaban, disfrutando las viandas marisqueras regladas por el gobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel, el presidente de la república Enrique Peña Nieto, el de la Corte, Luis María Aguilar; los secretarios Alfonso Navarrete Prida, José Narro, Rosario Robles, Baltazar Hinojosa y José Antonio González Anaya; el senador Emilio Gamboa; la secretaria general del PRI, Claudia Ruiz Massieu; el panista Diego Fernández de Cevallos; el líder petrolero Carlos Romero Deschamps; y Vanessa

Rubio, mano derecha del candidato tricolor José Antonio Meade, por sólo citar a algunos del casi centenar de convidados.

Usted colegirá conmigo que, indudablemente, el personaje más mentado del convivio, aunque no lo invitaron ni estuvo, fue López Obrador, como ocurre, por lo demás, en casi cualquier reunión en este país, cuando faltan 75 días para las elecciones y sigue muy adelantado en las preferencias electorales.

Qué extraño que después de la fiesta empezaron a ocurrir hechos que sugieren maniobras elaboradas para frenarlo, sin que haya evidencia que hayan surgido de ese cónclave. Pero ahí están: el INE avaló la candidatura independiente de Margarita Zavala, pese a las trampas documentadas en la recopilación de firmas de apoyo. Días después, el tribunal electoral hizo lo propio con el otro independiente, Jaime Rodríguez *El Bronco*. El voto de cuatro magistrados electorales lo hizo posible, por violaciones al debido proceso, pese al voto en contra de los otros tres que conforman la Sala Superior. Fue un mensaje ominoso de los magistrados: José Luis Vargas Valdés, Felipe Fuentes Barrera, Mónica Soto Fregoso e Indalfer Infante, todos ellos llegados a esa posición con el respaldo del PRI, el PAN y el PRD. ¿Realmente serán imparciales en la jornada del primero de julio?

Después, la andanada contra la propuesta pejista de cancelar la construcción del aeropuerto, proyecto con el que, dicho sea de paso, está de acuerdo quien esto escribe, siempre y cuando sea escrupulosamente transparentado. La escalada incluyó la defensa del empresario Carlos Slim (con millonarios intereses en el proyecto) y uno de los más beneficiados con las privatizaciones de la era neoliberal iniciada por Salinas.

Lo que viene es el primer debate del domingo próximo y ahí veremos a todos los aspirantes contra López Obrador y, por supuesto, contra el 36.5% de los mexicanos que lo apoyan hoy conforme a las encuestas.

RIESGOS Y RENDIMIENTOS

- * *Clembuterol, práctica común para engordar ganado*
- * *Suben precios de la Roma y del Valle luego de sismos*
- * *Anuncia Pemex alianza con Linde para hidrógeno*



JULIO BRITO A.

jullobrito@cronica.com.mx

jbritoa@yahoo.com

Twitter: @abritoj

El exsecretario de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural (Sagarpa), José Calzada, dejó una bomba de tiempo al nuevo titular de Sagarpa, Baltazar Hinojosa. El tema del dopaje positivo a clembuterol del boxeador Saúl El Canelo Álvarez, puso al descubierto este grave problema que va más allá de evidenciar las malas prácticas de los rastros y las autoridades municipales, quienes permiten las engordas con la sustancia. El problema de raíz es revisar, a fondo, el padrón de las empresas que distribuyen y comercializan el clembuterol, así como detectar el contubernio que existe entre esas compañías y los introductores de carne para engordar el ganado con este anabólico para maximizar las ganancias económicas. El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), necesita supervisar mucho más a las empresas y rastros, además de apoyarse de instituciones que investigan este grave problema, como el Laboratorio de Ciencia de la Carne de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM, quien, de acuerdo con estudios y muestras, en 2017 documentó que el 93.1% tenía clembuterol.

REPUNTE. Si bien las colonias Roma y Del Valle resintieron el impacto del sis-

mo de septiembre de 2017, los precios y las plusvalías se incrementaron y se espera que mantengan esta tendencia, reveló el portal inmobiliario Propiedades.com. La zona Roma (conformada por las colonias Roma Norte y Roma Sur) reportó un incremento de 10.6 por ciento en los precios por metro cuadrado al pasar de 44,211 pesos a 48,913. "Durante el segundo semestre de 2017, la zona Roma reporta una tendencia alcista, la cual se acentúa en el segmento usado". La plusvalía en la Zona Roma es de 10.5 por ciento. Por su parte, en Del Valle (que incluye Del Valle Norte, Del Valle Centro y Del Valle Sur) los precios subieron 9.3 por ciento, de 35,265 a 38,574 pesos por metro cuadrado. Y la plusvalía en esta zona es de 19.2 por ciento, la más alta del sector de la vivienda plus.

CONVENIO. KIA Motors México y el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) Estado de México, firman convenio para apoyar a estudiantes y egresados de esta institución con estudios afines a la industria automotriz. Esta alianza consta de dos vertientes que complementan el objetivo que tiene KIA de apoyar la educación y generar empleos en el país. La primera parte de este convenio es sumar a Conalep a la bolsa de trabajo de los distribuidores KIA y la segun-

da parte de esta alianza trata de potenciar el Programa de Educación Dual que tiene Conalep.

ALIANZA. Como parte de su estrategia para asegurar y hacer más eficiente el suministro de hidrógeno en sus refinerías, Petróleos Mexicanos estableció una alianza con la empresa alemana Linde para el suministro a largo plazo de este gas en la refinería Francisco I. Madero en Ciudad Madero, Tamaulipas. Ambas empresas combinan sus fortalezas. Por un lado, Linde invertirá cerca de 40 millones de dólares para la operación conjunta de la planta de hidrógeno, con capacidad para producir 42 millones de pies cúbicos diarios. Pemex aportará la totalidad de la estructura operativa.

AUTORIZACIÓN. La Comisión Federal para la Protección de Riesgos Sanitarios (Cofepris) autorizó a Sandoz, la división de genéricos de Novartis, los registros sanitarios de los antirretrovirales Emtricitabina/Tenofovir y Darunavir para el tratamiento de VIH/SIDA ■.